

**PENGARUH TANGGUNG JAWAB AUDITOR, PELATIHAN
AUDITOR, SKEPTISME PROFESIONAL AUDITOR, DAN
WHISTLEBLOWING TERHADAP PENGUNGKAPAN FRAUD**

***THE INFLUENCE OF RESPONSIBILITY OF AUDITOR,
AUDITOR TRAINING, SCEPTICISM PROFESSIONAL
AUDITOR, AND WHISTLEBLOWING ON DISCLOSURE OF
FRAUD***

**LUTFI
8335112390**



**Skripsi ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan Untuk Memperoleh
Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

**PROGRAM STUDI S1 AKUNTANSI
JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2015**

ABSTRAK

Lutfi, 2015: *Pengaruh Tanggung Jawab Auditor, Pelatihan Auditor, Skeptisme Profesional Auditor, dan Whistleblowing Terhadap Pengungkapan Fraud.*

Pembimbing : (1) Ratna Anggraini, SE,Akt.,M.Si,CA, (2) Marsellisa Nindito, SE,Akt.,M.Sc,CA.

Penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan bukti empiris mengenai pengaruh Tanggung Jawab Auditor, Pelatihan Auditor, Skeptisme Profesional Auditor, dan *Whistleblowing* Terhadap Pengungkapan *Fraud*. Faktor-faktor yang diuji dalam penelitian ini adalah Tanggung Jawab Auditor, Pelatihan Auditor, Skeptisme Profesional Auditor, dan *Whistleblowing* sebagai variabel independen sedangkan Pengungkapan *Fraud* sebagai variabel dependen.

Sampel penelitian ini berdasarkan responden yaitu auditor BPK Perwakilan Provinsi DKI Jakarta. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan pemilihan sampel dengan menggunakan metode *purposive sampling*. Alat analisis yang digunakan adalah analisis regresi linear berganda pada tingkat signifikansi 5%.

Hasil pengujian hipotesis secara simultan menunjukkan bahwa keempat variabel bebas yaitu Tanggung Jawab Auditor, Pelatihan Auditor, Skeptisme Profesional Auditor, dan *Whistleblowing* berpengaruh terhadap Pengungkapan *Fraud* secara simultan. Sedangkan hasil penelitian secara parsial menunjukkan bahwa Tanggung Jawab Auditor, Pelatihan Auditor, Skeptisme Profesional Auditor, dan *Whistleblowing* berpengaruh terhadap Pengungkapan *Fraud*.

Kata kunci: Tanggung Jawab Auditor, Pelatihan Auditor, Skeptisme Profesional Auditor, *Whistleblowing*, Pengungkapan *Fraud*

ABSTRACT

Lutfi, 2015: *The Influence Of Responsibility Of Auditor, Auditor Training, Scepticism Professional Auditor, And Whistleblowing On Disclosure Of Fraud.*
Supervisor : (1) Ratna Anggraini, SE, Akt.,M.Si,CA, (2) Marsellisa Nindito, SE,Akt.,M.Sc,CA.

The purpose of this research is to analyze the influence of Responsibility Of Auditor , Auditor Training, Scepticism Professional Auditor, And Whistleblowing On Disclosure Of Fraud. Factors tested in this research are Responsibility Of Auditor , Auditor Training, Scepticism Professional Auditor, And Whistleblowing as independent variable and Disclosures Of Fraud as the dependent variable.

The research sample of respondents is based on the auditor BPK Jakarta Representative. Data of this research is primary data and selection of sampling used purposive sampling method. An analyze that used is multiple linier regression at significancy 5 %.

Simultaneous hypothesis testing results showed that four independent variables like Responsibility Of Auditor, Auditor Training, Scepticism Professional Auditor, And Whistleblowing have effect to Disclosure Of Fraud in simultan. While the partial results of the study showed that the Responsibility Of Auditor, Auditor Training, Scepticism Professional Auditor, And Whistleblowing have effect to Disclosure Of Fraud.

Keywords: *Responsibility Of Auditor, Auditor Training, Scepticism Professional Auditor, Whistleblowing, Disclosure Of Fraud*

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab
Dekan Fakultas Ekonomi



Drs. Dedi Purwana ES., M.Bus
NIP. 19671207 199203 1 001

Nama	Jabatan	Tanda Tangan	Tanggal
<u>Yunika Murdayanti, S.E., M.Si., M.Ak</u> NIP. 19780621 200801 2 011	Ketua Penguji		19 Juni 2015
<u>Susi Indriani, S.E., M.S.Ak</u> NIP. 19760820 200912 2 001	Sekretaris		19 Juni 2015
<u>Tresno Ekajaya, S.E., M.Ak</u> NIP. 19741105 200604 1 001	Penguji Ahli		19 Juni 2015
<u>Ratna Anggraini, S.E., Akt., M.Si, CA</u> NIP. 19740417 200012 2 001	Pembimbing I		17 Juni 2015
<u>Marsellisa Nindito, S.E., Akt., M.Sc, CA</u> NIP. 19750630 200501 2 001	Pembimbing II		22 Juni 2015

Tanggal lulus : 10 Juni 2015

PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan:

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Perguruan Tinggi lain.
2. Skripsi ini belum pernah dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas mencantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, Juni 2015



Lutfi

No. Reg. 8335112390

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan atas kehadiran Allah SWT yang telah mencurahkan rahmat dan hidayah-Nya dan Nabi Muhammad SAW seseorang yang luar biasa karena keislamannya yang menjadi tauladan dan pemberi syafaat bagi penulis di kemudian hari sehingga skripsi yang berjudul **“Pengaruh Tanggung Jawab Auditor, Pelatihan Auditor, Skeptisme Profesional Auditor, dan Whistleblowing Terhadap Pengungkapan *Fraud*”** dapat penulis selesaikan tepat pada waktunya.

Skripsi ini ditulis untuk memenuhi salah satu persyaratan mendapatkan Gelar Sarjana Ekonomi, Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta (UNJ). Dalam penyusunan skripsi ini, penulis meminta maaf atas keterbatasan yang penulis miliki dan penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Allah SWT yang selalu memberikan nikmat dan karunia-Nya dan selalu memberikan yang terbaik buat diri penulis sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini;
2. Nabi Muhammad SAW yang selalu menjadi tauladan dalam diri penulis dan bagi seluruh umatnya;
3. Mama dan almarhum ayah tercinta yang selalu memberikan doa, tenaga, pikiran, dan motivasinya. Yang selalu menemani disaat penulis membutuhkan dan selalu memasak makanan kesukaan penulis ketika penulis menyusun skripsi hingga larut malam, dan keempat kakak penulis

Dessy Damayanti, A.Md., Dewi Astriani, A.Md., Almarhum Iwan Hardiansyah, A.Md., dan Erwin Fajrin, S.Sos., serta seluruh keluarga yang selalu menemani dan memberi doa untuk penulis yang tak terhingga batasnya;

4. Ibu Ratna Anggraini, SE,Akt.,M.Si,CA dan Ibu Marsellisa Nindito, SE,Akt.,M.Sc,CA selaku Dosen Pembimbing yang luar biasa, yang selalu berusaha meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga untuk memberikan arahan, bimbingan, dan motivasi untuk penulis dalam penyusunan skripsi ini;
5. Bapak Drs. Dedi Purwana E.S., M.Bus selaku Dekan Fakultas Ekonomi UNJ;
6. Bapak Indra Pahala, SE., Msi selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi UNJ;
7. Ibu Nuramalia Hasanah, SE., M.Ak selaku Ketua Program Studi S1 Akuntansi Fakultas Ekonomi UNJ;
8. Seluruh Dosen UNJ, khususnya Dosen Akuntansi FE UNJ yang telah memberikan ilmu yang sangat bermanfaat bagi penulis;
9. Para seluruh auditor BPK Perwakilan Provinsi DKI Jakarta pada umumnya dan khususnya pada Kak Hendy selaku Auditor BPK Perwakilan Provinsi DKI Jakarta yang selalu menemani dan membantu penulis dalam penyebaran kuesioner hingga proses administrasi yang penulis butuhkan;

10. Teman-teman S1 Akuntansi Reguler A 2011, khususnya The Caramels (Wildan, Andhika, Leon, Gerrard, Yoga, Rio, Adit) yang selalu menjadi tempat sharing bagi penulis, tempat berbagi canda tawa, ilmu selama penulis berkuliah di Akuntansi FE UNJ dalam waktu 4 tahun ini. Kalian sahabat terbaik yang pernah penulis miliki;
11. Syahrial Abid dan Fakhri Aziz Humaidi, kedua sahabat yang sudah 10 tahun selalu disamping penulis yang selalu memberikan ilmu dan motivasinya;
12. Nyimas Mirsa Arofah atas semangat, dukungan, ilmu, kasih sayang, kesabaran, dan doanya dalam penyusunan skripsi ini;
13. Keluarga besar Bidik Misi UNJ yang selalu membantu memberikan segala yang penulis butuhkan selama perkuliahan;
14. Para murid-murid penulis Primagama Sukatani Depok dan Kimi Emerson yang selalu mendoakan dan memberikan motivasi bagi kesuksesan penulis;
15. Para senior Akuntansi FE UNJ yang telah memberikan ilmu, gagasan, serta informasi berkaitan dengan penyusunan skripsi ini;
16. Semua pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu yang sangat membantu dalam penyusunan skripsi ini.

Jakarta, Juni 2015

Lutfi